



## Ahumada y los BRICS

Señor Director:

El exsubsecretario José Miguel Ahumada ha propuesto la incorporación de Chile a los BRICS, lo que coincide con el consenso nacional de empresarios, políticos y economistas que demandan ampliar los espacios de reproducción de nuestra pequeña economía en el mercado mundial.

Los 34 TLC con 64 mercados así lo confirman. Se trata, además, de una propuesta oportuna, en momentos en que la apertura al mundo se encuentra en peligro por el nuevo contexto proteccionista iniciado por el Presidente Trump, que ya encuentra reacciones en Europa y China.

La preocupación ideológica que algunos pudiesen tener por la presencia de Cuba y Bolivia en los BRICS es completamente irrelevante ante las oportunidades comerciales, tecnológicas e inversionistas que ofrecen los países de ese bloque económico. En política internacional deben predominar los intereses nacionales y no las ideologías.

**ROBERTO PIZARRO HOFER**  
Exembajador